
 Ata nº 25/2022 

Aos vinte e seis dias do mês de julho de dois mil e vinte e dois, às dezenove horas 

e quatro minutos, reuniram-se nesta Casa Legislativa, sob a presidência do 

vereador Sandro Drum, os vereadores Altenir Rodrigues da Silva, Cleres Maria 

Cavalheiro Revelante, Gildo de Oliveira Brandão, José Jair Borges, Jane Elizete 

Ferreira Martins da Silva, José Sérgio de Carvalho, Orquelita Salgado da Costa e 

Priscila Tramontini Spacil. O presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura 

de um texto bíblico que em pé foi ouvido.  Posteriormente, o secretário fez a leitura 

da Ata nº 24/2022 que foi posta em discussão, votação e aprovada por oito votos. 

O presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura do Projeto de Lei do 

Executivo n° 2769, de 04 de maio de 2022 – estabelece a política, cria o conselho   

e o fundo municipal do idoso e dá outras providências, e em seguida solicitou que 

fizesse a leitura da Emenda Supressiva ao Projeto de Lei, sendo esta aprovada por 

sete votos favoráveis e um voto contrário. O Projeto com sua respectiva Emenda 

foi aprovado por oito votos. O presidente solicitou ao secretário que fizesse a 

leitura da Proposta de Moção de Pesar n° 04/2022 pelo falecimento da Sra. 

Margarida Gonçalves da Costa, ocorrido no último dia dezenove de julho. Após 

ser colocada em discussão, votação e aprovada por unanimidade o Presidente 

solicitou aos membros da família que viessem até o Plenário receber a Moção. O 

presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura do Pedido de Providências 

n° 17/2022 da vereadora Cleres Maria Cavalheiro Revelante que pede ao Poder 

Executivo Municipal, através da Secretaria de Educação que providencie 

monitoras exclusivas para todas as crianças especiais das escolas da rede 

Municipal de Ensino. A vereadora defendeu seu pedido. O presidente solicitou ao 

secretário que fizesse a leitura do Pedido de Providências n° 18/2022 da vereadora 

Cleres Maria Cavalheiro Revelante que pede ao Poder Executivo Municipal, 

através da Gestão da Secretaria Municipal de Saúde, cobre do Estado e do Hospital 



São Vicente de Paulo de Cruz Alta, a imediata retomada das cirurgias eletivas. E 

que envie a esta casa cópia do contrato do município com o referido hospital e do 

Hospital com o Estado. A vereadora defendeu seu pedido. O presidente solicitou 

ao secretário que fizesse a leitura da Indicação n° 36/2022 da vereadora Jane 

Elizete Ferreira Martins da Silva na qual sugere ao Poder Executivo, através da 

Secretaria competente, que disponibilize transporte para os funcionários da 

fábrica, quando a mesma começar a funcionar no Município.  A vereadora 

defendeu sua Indicação. O presidente solicitou ao secretário que fizesse a leitura 

da Indicação n° 37/2022 também de autoria da vereadora Jane Martins que sugere 

ao Poder Executivo, através da Secretaria competente, que faça um levantamento 

de quais ruas estão sem iluminação, com lâmpadas estragadas, e que 

posteriormente faça o reparo das mesmas. A vereadora defendeu sua Indicação. 

Estão baixando nas Comissões: Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei n° 2779, 

de 23 de junho de 2022; Mensagem Retificativa ao Projeto de Lei n° 2781, de 23 

de junho de 2022; Projeto de Lei do Executivo nº 2784, de 14 de julho de 2022 – 

Autoriza o Poder Executivo Municipal a realizar a abertura de crédito especial no 

valor de R$ 100.000,00 (cem mil reais) e dá outras providências; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2785, de 14 de julho de 2022 – Autoriza o Poder Executivo municipal 

a realizar processo seletivo simplificado e contratar por tempo determinado, por 

excepcional interesse público, nos termos do art. 37, IX da Constituição Federal e 

art. 76 da Lei Orgânica municipal e dá outras providências; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2786, de 14 de julho de 2022 – Autoriza o Poder Executivo municipal 

a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 155.215,18 (cento e 

cinquenta e cinco mil duzentos e quinze reais e dezoito centavos) e dá outras 

providências; Projeto de Lei do Executivo nº 2787, de 15 de julho de 2022 –Dispõe 

sobre a concessão de uso de imóvel público e dá outras providências; Projeto de 

Lei do Executivo nº 2788, de 21 de julho de 2022 – autoriza o Poder Executivo 



Municipal a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 874.000,00 

(oitocentos e setenta e quatro mil reais) e dá outras providências; Projeto de Lei do 

Executivo nº 2789, de 21 de julho de 2022 – autoriza o Poder Executivo municipal 

a realizar a abertura de crédito adicional no valor de R$ 42.000,00(quarenta e dois 

mil reais) e dá outras providências e Projeto de Lei do Executivo nº 2790, de 21 de 

julho de 2022 – autoriza o Poder Executivo municipal a realizar a abertura de 

crédito adicional no valor de R$ 29.500,00 (vinte e nove mil e quinhentos reais) e 

dá outras providências. Estão baixados nas Comissões: Projeto de Lei do 

Executivo n° 2779, de 23 de junho de 2022 – altera o caput do art. 87, da Lei 

Municipal nº 270, de 21 de dezembro de 1990, e dá outras providências; Projeto 

de Lei do Executivo n° 2781, de 23 de junho de 2022 – dispõe sobre a concessão 

de uso de imóvel público e dá outras providências e Projeto de Lei do Executivo 

nº 2783, de 30 de junho de 2022 – altera o art. 28, da Lei Municipal nº 267, de 21 

de dezembro de 1990, e dá outras providências. O presidente Sandro Drum abriu 

o espaço para a Tribuna Parlamentar. Primeiramente a vereadora Orquelita 

agradeceu a Moção de Pesar, comentou sobre o falecimento de sua mãe, agradeceu 

a Lúcia, Salete sua Filha e seu Neto que passaram quarenta dias desafiadores ao 

lado dela cuidando de sua mãe, agradeceu o apoio da família e que juntos sairão 

dessa, parabenizou as avós pelo dia, e encerrou dizendo o quanto é grata a Deus 

por ter seu neto e também a Maria Flor a qual considera neta, que essas crianças 

são luz em sua vida e que fazem ela crer em dias melhores. A vereadora Cleres 

usou a tribuna para prestar sua solidariedade a Vereadora Orquelita e seus 

familiares pela perda de sua mãe, parabenizou o trabalho e atuação do Conselho 

Municipal de Saúde que vem apresentando ótimos resultados como as melhorias 

no Hospital, postos de saúde, e aquisição de equipamentos. Agradeceu a Secretaria 

de Obras pelo atendimento solicitado onde foi providenciado uma fossa nova para 

uma família que não tem condições de pagar pelo esgotamento. Parabenizou a 



Administração e todos os apoiadores pela realização da Mateada em comemoração 

ao dia do Colono e Motorista, deixou registrada sua preocupação com dois 

episódios que ocorreram no último final de semana quando segundo informações 

o atendimento a crianças foi negado e pediu providências para que isso não se 

repita e encerrou parabenizando os avós pelo seu dia. A vereadora Jane iniciou o 

uso da palavra se solidarizando com a Vereadora Orquelita e seus familiares pela 

perda de sua mãe, comentou sobre ter ido ao município de Não me Toque, o qual 

veio encantada com a praça maravilhosa que tem lá, e reivindicou ao Prefeito 

Ronaldo e ao Secretário Felipe sobre um projeto para melhoria da praça em frente 

a Prefeitura Municipal, pois foi passado uma verba no valor de R$ 276.000,00 

(duzentos e setenta e seis mil reais) por todos os vereadores em forma de Emenda 

Impositiva, que ela tem conhecimento que esse valor não é o suficiente para a 

melhoria mas que seja dado o ponta pé inicial e que deixem aquela praça 

maravilhosa, pediu ao Secretário Felipe que olhe com carinho para o Balneário 

Municipal que tenha um cuidado especial, que na pracinha seja colocado mais 

areia ,e que seja retirado um toco que tem lá para evitar de alguma criança se 

machucar, e que sejam retirados os lixos pois lá é um dos cartões postais do 

Município,  mesmo já passado a data parabenizou a todos os Colonos e Motoristas, 

encerrou parabenizando a todos os avós pelo seu dia. O vereador Jair falou sobre 

a precariedade da RST 481, que está cheia de buracos, e quem vai a Cruz Alta, 

Ijuí, Campos Borges e Espumoso é praticamente intrafegável, e que agora, época 

de eleições ele já cobrou de seus dois Deputados por melhorias e solicitou que os 

mesmos vão até o DAER atrás de soluções, e sugeriu aos vereadores uma Moção 

para ser encaminhada ao DAER. Parabenizou ao Secretário Felipe Rosa e equipe 

pelo Evento ocorrido, e falou sobre as pessoas que trabalham como voluntários 

para manter o Parque das Águas em dia, parabenizou Jair Nogueira e sua equipe, 

e encerrou falando o quanto está contente em ver a patrola fazendo os trabalhos 



que a tempos aguardavam. O vereador Sérgio se solidarizou com a Vereadora 

Orquelita  e seus familiares, elogiou o trabalho voluntário de Jair Nogueira e 

Delmar Ribas para manter o Parque Energia das Águas sempre bem cuidado, falou 

sobre a compra de uma máquina para cortar grama, para que possa se manter o 

parque em dia ,falou sobre a fábrica de calçados a geração de empregos e renda, e 

o crescimento que virá para o município, e quanto aos comentários maldosos que 

a patrola estaria fazendo serviço particular, que é uma mentira que a máquina e o 

caminhão que estão fazendo esse serviço é particular do Prefeito Ronaldo que as 

pessoas se informem antes de saírem falando bobagens. O presidente Sandro fez 

uso da tribuna para falar sobre a reunião do Conselho Municipal de Saúde, falou 

com o Secretário de saúde sobre a melhoria do atendimento do Hospital, e que 

sobre a negação de atendimento a crianças disse que isso não existe que o plantão 

deve atender a todos, idosos, crianças, quem for Clínico Geral atende geral, 

também comentou sobre o trecho precário entre Jacuizinho e campos Borges que 

já cobrou e cobra de seus Deputados uma solução para esse trecho. Agradeceu ao 

Prefeito Ronaldo, Roque Becker, e Vicente Schneider por terem se juntado e feito 

a melhoria, pois a Santa Rita teve dias de não poder entrar e nem sair da 

propriedade, agradeceu ao Vicente que cedeu o material, ao Sr. Roque que pagou 

as horas da escavadeira, e ao Prefeito que cedeu os caminhões e colocou a equipe 

da Secretaria de Obras. Sandro encerrou parabenizando os três pela parceria. Nada 

mais havendo a se tratar, às vinte horas e quinze minutos, o presidente em cerrou 

os trabalhos e vai a presente Ata lavrada e assinada por quem de direito: 


